

BAB V

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

A. SIMPULAN

Simpulan dalam penelitian ini adalah Penerapan *project based learning* pada kompetensi bodi otomotif pada pelaksanaannya sudah sesuai dengan rencana pelaksanaan pembelajaran dari mulai kegiatan awal, kegiatan inti hingga kegiatan penutupan. Dilihat dari data hasil observasi dan wawancara yang dilakukan oleh peneliti kepada subyek penelitian menjelaskan bahwa, subyek penelitian sudah melaksanakan 6 aspek sintaks *project based learning* yaitu penentuan pertanyaan mendasar, mendesain perencanaan proyek, menyusun jadwal, monitoring, menguji hasil, dan mengevaluasi pengalaman disesuaikan dengan indikator yang harus dicapai peserta didik. Tingkat keberhasilan penerapan *project based learning* pada kompetensi bodi otomotif termasuk ke dalam kategori baik sekali/optimal. Efektivitas penerapan *project based learning* dilihat dari rata-rata persentase ketercapaian produk peserta didik dari tiga kelompok termasuk ke dalam tingkat cukup efektif.

B. IMPLIKASI

Beberapa implikasi dari penelitian ini adalah :

1. Pembelajaran menggunakan model *project based learning* dapat diterapkan khususnya untuk kompetensi bodi otomotif.
2. Pembelajaran menggunakan model *project based learning* bisa menjadi inovasi guru dalam mengembangkan metode mengajar, supaya pembelajaran di kelas lebih menyenangkan.
3. Pembelajaran menggunakan model *project based learning* dapat meningkatkan kompetensi dan profesionalisme guru dalam merancang dan melaksanakan kegiatan pembelajaran.

C. REKOMENDASI

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, penulis mengajukan beberapa rekomendasi bagi peningkatan khususnya pendidikan kejuruan yaitu :

1. Siswa

Pembelajaran menggunakan model *project based learning* sangat direkomendasikan diterapkan karena siswa menjadi lebih aktif dan termotivasi selama pembelajaran berlangsung, pengetahuan siswa berkembang secara mandiri dan mempermudah siswa dalam mempelajari teori melalui praktik.

2. Guru

Pembelajaran menggunakan model *project based learning* sangat direkomendasikan untuk guru khususnya pada kompetensi bodi otomotif, karena untuk meningkatkan kompetensi dan profesionalisme guru dalam merancang dan melaksanakan kegiatan pembelajaran yang telah ditetapkan.

3. Sekolah

Pembelajaran menggunakan model *project based learning* direkomendasikan untuk diterapkan disekolah kejuruan, karena pembelajaran menggunakan model *project based learning* mempengaruhi peningkatan kualitas pembelajaran sehingga menghasilkan lulusan yang berkualitas dan berdaya saing tinggi.